
Protokoll 
DHV Delegiertenhauptversammlung 

Am 17.09.2023 

 

Anwesende Vorstandsmitglieder: Josef Pfeffer, Carina Schneglberger, Sabine 

Pobisch, Jasmin Pichler, Thomas Damböck, Albert Ritter, Mario Scheidbach, 

Johann Liegl, Lothar Frisch & Sabrina Ranftl 

Entschuldigt: Carina Luftensteiner 

 

Beginn: 9.07 Uhr 

 

Der Präsident eröffnete um 9.07 Uhr die DHV 

Es wurde eine Gedenkminute für verstorbene Mitglieder eingelegt 

 

1) Genehmigung Protokoll 

Protokoll einstimmig angenommen 

 

2) Wahl der kooptierten Ämterführer und Stellvertreter, auf Antrag des 

Vorstandes  

ENTFÄLLT 

Die kooptierten Amtsführer wurden auf der DHV 2022 einstimmig bestätigt 

 

3)  Entgegennahme der Berichte der Ämterführer 

 

Präsident: 

 

Die aktuelle Vorstandsaufstellung arbeitet hervorragend zusammen. Der VBSÖ 

ist an 1. Stelle ein Zuchtverein und wird nun auch zu einem Ausbildungsverein 

gemacht. Es wurden heuer bereits ein paar Ortsgruppen besucht. Man möchte 

auf die Wünsche der Ortsgruppen eingehen. 

Es ist erfreulich dass der Belgische Schäferhunde im Hundesport immer vorne 

dabei ist. Unsere Züchter leisten hervorragende Arbeit. Der VBSÖ ist bemüht 

immer das Beste für unsere Züchter & Mitglieder zu geben. 



Es wurde sich bei den Vorstandsmitgliedern, Züchtern & Ortsgruppen und allen 

die tatkräftig den Belgischen Schäferhund voran bringen für die gute 

Zusammenarbeit bedankt. 

 

Zuchtwart: 

 

Die Zuchtwartin bedankte sich bei den Züchtern für die gute Zusammenarbeit 

und gab einen Einblick in die Eintragungen.  

 

Eingetragene Hunde 2023: 

Groenendael- 29 Hunde 14 Rüden und 15 Hündinnen (26 Welpen in Österreich 

& 3 Einzeleintragungen) 

Laekenois- 3 Hunde 1 Rüde und 2 Hündinnen (alle Einzeleintragungen) 

Malinois- 273 Hunde 130 Rüden und 143 Hündinnen (231 Welpen in Österreich 

& 41 Einzeleintragungen 

Tervueren- 36 Hunde 19 Rüden & 17 Hündinnen (31 Welpen in Österreich & 5 

Einzeleintragungen) 

Schipperke- 0 Hunde 

 

Zum Vergleich 2022: 

Groenendael waren nur 4 Einzeleintragungen (um 25 Hunde weniger) 

Laekenois- 0 Hunde 

Malinois- 223 Hunde (um 50 Hunde weniger) 

Tervueren- 26 Hunde (um 10 Hunde weniger) 

Schipperke- 3 Hunde (dieses Jahr 0) 

 

Im Moment haben wir aktiv 4 Groenendael Züchter, 38 Malinois Züchter, 2 

Schipperke Züchter und 5 Tervueren Züchter. 

 

Es gibt Änderungen in der Zuchtordnung, welche in ca 4-5 Wochen 

veröffentlicht wird. 

 

Ausbildungsreferent: 

 

Das Sportjahr 2022/2023 war wieder ein sehr erfolgreiches Jahr für den 

Belgischen Schäferhund.  



Ein Einblick der sportlichen Erfolge: 

FCI IGP WM Quali 10/22 mit 40 Belgier am Start 

Belgiersiegerprüfung 11/22 mit 41 Starter was wohl eine Rekordzahl bei der 

Belgiersiegerprüfung war 

FMBB 2023 - Der VBSÖ konnte eine sehr erfolgreiche Mannschaft schicken, 

welche in allen Bereichen tolle Leistungen zeigten. 

IGP konnten sich 2 Österreichische Teams ins 20er Finale erkämpfen - Carina 

Luftensteiner & Gernot Straub 

Mondioring war auch heuer wieder sehr erfolgreich. CAT 3 konnte sich Anel 

Dzafic den Vizeweltmeistertitel und Christoph Kerschner den 5 Platz 

erkämpfen. Claus Angerer konnte sich den Sieg in der CAT 1 holen. 

Auf der FCI Mondioring WM konnte sich Anel Dzafic den Weltmeistertitel 

holen. 

Der Ausbildungsreferent bittet um Verzeihung wenn wer nicht erwähnt wurde.  

 

Es gab 4 VBSÖ Workshops. Die Meldezahlen sind eher bescheiden. Es sind 

derzeit wieder 3 neue Workshops ausgeschrieben. Diese sind auf unserer 

Homepage zu finden. 

Außerdem soll die Umschreibung der Trainerausweise anderer 

Verbandskörperschaften in Anspruch genommen werden. Ausweise der 

anderen Verbandskörperschaften werden nicht eingezogen.  

 

In der Fachkommission für Gebrauchshunde gibt es aktuell Gespräche um 

eventuelle Änderungen in der Prüfungsordnung. ZB. Bringholz zukünftig 

auslegen und nicht mehr werfen. 

Es gab mit Herrn Markschläger Diskussionen im Bereich Agility, aufgrund der 

Terminkollision. Da gab es schlussendlich dann doch ein Einsehen. 

 

Immer mehr Belgische Schäferhunde sind im Rettungshundebereich 

mittlerweile zu finden. Aus diesem Grund wird es zukünftig auch einen VBSÖ 

Spartenbeauftragten in diesem Bereich geben. 

 

Der Ausbildungsreferent bedankte sich bei allen Hundeführern die den VBSÖ 

nach außen hin so hervorragend präsentieren.  



Außerdem wurde sich bei den 2 FMBB Mannschaftsführern Johann Liegl & 

Albert Ritter bedankt & wünschte allen ein weiteres erfolgreiches 

Ausbildungsjahr. 

 

OG Langenzersdorf hat sich für die IGP Belgiersiegerprüfung für 

Wohnwagenplätze zur Verfügung gestellt. Dies wird auf die Homepage gestellt.  

 

Schriftführer: 

 

Momentan hat der VBSÖ gesamt 957 Mitglieder. 

Davon sind 333 Mitglieder direkt beim Hauptverband Mitglied, 607 Mitglieder 

in den Ortsgruppen & 17 Ehrenmitglieder. 

Der Verein hat momentan 21 Ortsgruppen. 3 weitere Ortsgruppen sind bereits 

vom VBSÖ freigegeben und stehen momentan im Aufbau. 

 

Ausstellungsreferent: 

 

Seit der letzten DHV hatten wir 3 Ausstellungen. 

Herbstschau am 24.09.22 bei der OG Möllersdorf wo wir 53 Meldungen hatten 

Winterschau am 5.02.23 bei der OG Ebreichsdorf in der Hundesporthalle mit 75 

Meldungen 

Sommerschau am 20.05.23 bei der OG Götzis mit 28 Meldungen 

Nächste Woche findet bereits die nächste Klubsiegerschau statt, wo wir 38 

Meldungen haben. 

 

Kassier: 

 

Kassabericht – per 31.08.2023 

Rechnungsjahr vom 01.09.2022 bis zum 31.08.2023 

(letzte Kassaprüfung 09/2022) 

 

Kontostand per 01.09.2022    € 99.234,18 

Kontostand per 31.08.2023    € 86.936,49 

Guthaben ÖKV Konto per 29.06.2023  € 2.155,66 

Handkassa per 31.08.2023    € 0,00 

 



Einnahmen Rechnungsjahr gesamt   € 61.505,75 

Vorjahr Einnahmen Rechnungsjahr gesamt € 76.591,88 

 

Ausgaben Rechnungsjahr gesamt   € 74.503,44 

Vorjahr Ausgaben Rechnungsjahr gesamt  € 88.696,84 

 

Verlust Rechnungsjahr gesamt    € 12.997,69 

Vorjahr Verlust Rechnungsjahr gesamt  € 12.104,96 

 

Verluste ergeben sich vorwiegend aus: 

Ausgaben FMBB 2023    24.655,06 

Reisespesen     11 247,43 

Ausgaben Belgiersiegerprüfung  4 781,90 

Ausgaben Seminare    3 402,24 

Hotel & Verpflegung    3 729,20 

Unterstützungsbeitrag FCI WM  1 460,00 

- Mitglieder Beiträge werden weniger da MG in die OG´s gehen 

- Kosten werden allgemein für alles teurer im Leben 

- Unterstützung für WM Starter kann sich der Verein in diesem Ausmaß nicht 

länger leisten sonst sind wir in 3 Jahren Pleite 

 

4) Entgegennahme und Genehmigung des Rechenschaftsberichts und des 

Rechnungsabschlusses unter Einbindung der Rechnungsprüfer 

 

Die Kassa des VBSÖ wurde geprüft und für in Ordnung befunden. Der 

Rechenschaftsbericht wurde vorgelesen. 

Es wird um Entlastung des Kassiers und des Vorstandes ersucht 

Entlastung des Kassiers- einstimmig 

 

5) Wahl und Enthebung der beiden Rechnungsprüfer für 4 Jahre 

 

Peter Netroufal möchte das Amt als Rechnungsprüfer nicht weiterausüben. 

Wahlvorschlag Rechnungsprüfer: 

Peter Smejkal  und Astrid Chelly 

Einstimmig dafür 

 



6) Entlastung des gesamten Vorstandes 

Einstimmig dafür  

 

7) Ernennung besonders verdienter Mitglieder zu Ehrenmitglieder und 

Aberkennung der Ehrenmitgliedschaft 

Es wurden keine Anträge eingereicht.  

 

8) Festsetzung der Höhe der Beitrittsgebühren und Mitgliedsbeiträge 

 

Erhöhung des Mitgliedsbeitrag im Hauptverband mit 1.1.2024 um 

jeweils 20€ 

A Mitgliedschaft statt 65 € Erhöhung auf 85 € 

B Mitgliedschaft statt 40€ Erhöhung auf 60 € 

C Mitgliedschaft statt 10 € Erhöhung auf 30 € 

 

Der Präsident erklärte dass es bereits 10 Jahre keine Erhöhung mehr gab und 

alles teurer wird. Mitglieder sollen in die Ortsgruppen ausgelagert werden und 

die Ortsgruppen dadurch gestärkt werden. 

Die Erhöhung betrifft nur die Mitglieder im Hauptverband und nicht die 

Kopfquote der Ortsgruppen. 

Unsere Ortsgruppen werden immer mehr und wir vergrößern uns dadurch 

ständig. Man kann Mitglied im Hauptverband bleiben, nur muss man einen 

höheren Beitrag zahlen. 

 

Es gab Einwände von Seiten der Delegierten dass es nicht verständlich ist, da es 

durch die Auslagerung bereits jetzt ein deutliches Minus gibt und man 

trotzdem die Mitglieder weiter auslagern möchte. Durch die Erhöhung erwägt 

es den Schein die Mitglieder zwingen zu wollen in die Ortsgruppen zu 

wechseln. 

Außerdem wird befürchtet dass auch die Kopfquote nach der Auslagerung für 

die Ortsgruppen erhöht wird. 

Man sollte dann auch den Ortsgruppen die Möglichkeit geben den 

Mitgliedsbeitrag zu erhöhen weil sonst nichts mehr bleibt.  

 



Weitere Delegierte verstehen die Einwände gegen die Erhöhung nicht und 

finden es eine gute Variante um den Verlust zu minimieren. Verein muss 

finanziell stabil bleiben. 

 

Der Ausbildungsreferent merkte an dass es schön wäre alle Besitzer eines 

Belgischen Schäferhundes als Mitglied in einer VBSÖ OG zu haben. Sehr viele 

sind in anderen Verbandskörperschaften Mitglied. 

Angebot muss besser werden um interessanter zu werden.  

 

Es wurde der Vorschlag gemacht eine 1 Jahr Gratis Mitgliedschaft für VBSÖ 

Welpen Käufer anzubieten.  

Der Vorstand wird darüber nachdenken 

 

Der Präsident bittet um Abstimmung der Erhöhung des Mitgliedsbeitrages im 

Hauptverband 

14 dafür 3 enthalten 

 

9)            Ergänzungen der Vereinsstatuten 

ENTFÄLLT 

 

10) Beschlussfassung über eventuelle Auflösung des Vereins 

ENTFÄLLT 

 

11) Beschlussfassung über termingerechte eingebrachte Anträge 

Es wurden keine weiteren Anträge eingereicht 

 

12) Vorstandswahl 

 

Ein Wahlkommitee aus 3 Personen wurde erstellt. 

Das Wort wurde an den Wahlleiter übergeben. 

Der Wahlvorschlag wurde vorgelesen: 

 

PRÄSIDENT: Josef Pfeffer 

PRÄSIDENT STV: Lothar Frisch 

SCHRIFTFÜHRER: Carina Schneglberger 

SCHRIFTFÜHRER STV: Sabine Pobisch 



KASSIER: Sabrina Ranftl 

KASSIER STV: Albert Ritter 

ZUCHTWART: Jasmin Pichler 

ZUCHTWART STV: Carina Luftensteiner 

AUSBILDUNGSREFERENT: Thomas Damböck 

AUSBILDUNGSREFERENT STV: Mario Scheidbach 

AUSSTELLUNGSREFERENT: Carina Schneglberger 

AUSSTELLUNGSREFERENT STV: Johann Liegl 

 

Schiedsgericht: 

Georg Sticha 

Karl Rössler 

Markus Bauer 

 

16 dafür 1 enthalten 

 

Der Präsident bedankte sich für die Wiederwahl und ist glücklich darüber so 

einen tollen Vorstand an seiner Seite zu haben. 

 

13) Beratung und Beschlussfassung über sonstige auf der 

Tagesordnung stehende Fragen  

ENTFÄLLT 

 

14) Beschlussfassung über Berufung gegen den Ausschluss von 

Mitgliedern oder Ortsgruppen 

ENTFÄLLT 

 

15) Ehrungen von Mitgliedern 

 

Vergabe der ÖKV Züchterehrennadel 

 

Gold 

Eva Weizdörfer  „Von der Simmeringer Haide“ 

Rudolf Suppan  „Von der Waldfeenhöhe“ 

Jürgen Schwendinger „Vom Gsiberger“ 

Georg Winter  „Vom strengen Winter“ 



Sabine Gürtler  „Vom Hause Gürtler“ 

Heike Erlacher  „Of Flying Porkies“ 

 

Silber 

Mario Scheidbach  „Von Nacheron“ 

Hermann Haslwanter  „Spirit of Graz“ 

Lothar & Karin Frisch „Vom Causa Nostre Letitia“ 

 

Bronze 

Michaela Schriefl  „Be aware“ 

Friedrich Steiner  „Von der Grafschaft Helfenstein“ 

Brigitte Bauer  „Vom Weinbergland“ 

 

Es wurden langjährige Mitglieder für ihre 20, 30, 40 & 50 jährige Mitgliedschaft 

im Verein geehrt. 

 

Den nicht anwesenden Mitgliedern wird die Urkunde per Post übermittelt. 

 

16) Allfälliges 

Es wurde die Frage gestellt wann die VBSÖ Homepage geändert wird. 

Der Präsident erklärte dass die Homepage erneuert wird. Die aktuelle Website 

ist veraltet und muss komplett neu erstellt werden. Die Erstellung ist sehr 

umfangreich und man benötigt Personen die Ideen miteinbringen. Jeder der 

gerne mithelfen möchte ist willkommen. 

 

Die neue Vereinskleidung wurde vorgestellt. Stefanie Jasinski ist für die 

Vereinskleidung zuständig. Die Kleidungsartikel und Preisliste werden 

demnächst auf die Homepage gestellt. Bestellungen sind bereits möglich.  

 

Der Vorstand hat alle anwesenden Delegierten zum Mittagessen eingeladen.  

 

Ende: 10.45 Uhr 

 

 

 

                                    Präsident                                       Schriftführer 


